
平成 24 年度第３回図書館協議会議事録

１ 開 催 日 時 平成 25 年３月 16 日（土）午前１０時～１２時

２ 開 催 場 所 中央図書館２階視聴覚室

３ 出 席 者

（委 員） 根津委員長 松本委員 橋本委員 土久委員

奥委員 須賀委員 藤田委員

（事務局） 森田館長 大塚生涯学習課長

齋藤副館長 長田係長 本多係長 森田副主査

４ 議 題

（１）報告事項

①浦安市生涯学習推進計画について

②平成 24年度利用統計及び事業報告について（11月から 2 月）

③中央図書館開館３０周年記念事業について

④平成 25年度予算委員会について

⑤「図書館の設置及び運営上の望ましい基準」について

⑥フリースポットの設置について

（２）協議事項

①浦安環境共生都市構想と図書館について

５ 議事の概要

① 浦安市生涯学習推進計画（素案)について、事務局より報告を行った。

② 平成 24 年度利用統計及び事業報告について、事務局より報告を行った。

③ 中央図書館開館３０周年記念事業について、事務局より報告を行った。

④ 平成 25 年度予算委員会について、事務局より報告を行った。

⑤ 「図書館の設置及び運営上の望ましい基準」について、事務局より報告を行

った。

⑥ フリースポットの設置について、事務局より報告を行った

⑦ 浦安環境共生都市構想と図書館について、協議を行った。

６ 会 議 経 過

① 浦安市生涯学習推進計画（素案）について、事務局より報告を行った。

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。

（質問）学校では団体貸出は助かっている。資料はどのようにして選んでいるのか。

調べ学習に使う新しい本が少ないという声もある。



（回答）団体貸出し用の資料は、学校図書館の補完を目的として、読み物中心の構

成となっている。必要に応じレファレンスの対応もしているが、教科で使

う資料は学校図書館で揃えるようお願いしたい。

（質問）高齢者への配慮が重要になってくると思うが、施設のバリアフリー化につ

いてはどのように考えているか。

（回答）生涯学習施設のバリアフリー化への取り組みは、各施設の改修の都度検討

していきたい。

（質問）高齢者の利用では、大活字本もあるが、ＣＤやＤＶＤの充実を進めてもら

いたい。また、ＤＶＤの視聴のできるリスニングスペースは設置できない

か。

（回答）リスニングスペースについては、市議会でも取り上げられており、ハード

面の充実のために、中央図書館の大規模改修の中で検討していきたい。

（質問）就業に対する援助の取り組みはあるのか。

（回答）起業を考える市民に対し、毎年創業支援セミナーを実施している。就職転

職に関しては、レファレンス室で問い合わせを受けており、資料やデータ

ベースにより回答し、サポートをしている。

（質問）生涯学習推進計画が公表されるのはいつごろか。

（回答）5，6 月を予定している。各種事業については、事業一覧という形でまと

めたものを資料として付ける。

（質問）市長部局との連携の強化は重要であると考える。「生涯学習推進本部」の

構成はどのようになっているのか。

（回答）副市長を本部長として、各部長が委員となっている。各課長がメンバーと

なっている幹事会を組織し、活性化、充実を図りたい。

② 平成 24 年度利用統計及び事業報告(11 月から 12月)について、事務局より報告

を行った。

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。

（意見）市政の主要課題に関連する資料を秘書課に置くことはよいことである。市

民に対するサービスはもちろん大事であるが、市役所の中で図書館の存在

をアピールしていくことも必要である。議員に対するサービスも今後考え

ると良い。

（意見）貸出数の減少についてはあまり気にする必要はない。人口や、児童数の減

少が影響しているのではないか。行政課題に対する貢献は重要であり、充

実させてもらいたい。また、図書館は蔵書が多く、どれから読んでよいか

わからないこともある。展示など、本の紹介をしていくことを続けてもら

いたい。

③ 中央図書館開館３０周年記念事業について、事務局より報告を行った。

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。



（意見）ブックツリーなど市民が参加できるイベントを考えてもらいたい。図書

館はＰＲが地味で、おとなしい気がする。大胆に、図書館を知らない市

民にもアピールするＰＲを望みたい。

（回答）25 周年の時の図書館まつりでは、一般の利用のほか 1000 人以上の来館が

あり、その後の利用にもつながっている。引き続きＰＲに取り組んでい

きたい。

④ 平成 25 年度予算委員会について、事務局より報告を行った。

その際に表明された意見（質問）は特になし。

⑤ 「図書館の設置及び運営上の望ましい基準」について、事務局より報告を行っ

た。

その際に表明された意見（質問）は特になし

⑥ フリースポットの設置について、事務局より報告を行った。

その際に表明された意見（質問）は特になし

⑦ 前回質問のあったＣＤのデータおよびケースについて、事務局より回答を行っ

た。

（回答）以前購入していたＣＤのデータや、自館でデータ入力していたＣＤなど

9000 件ほどについては、データの精度が不充分である。システム調整で

改善を図るとともに、クラシックを中心に自館での入力や詳細なデータ

の購入により検索を行う利用者の便を図るように努めたい。破損したケ

ースについては、各カウンターにおいて積極的に交換するようにしてい

る。

⑧ 浦安環境共生都市構想と図書館について、前回会議後の進捗状況や、国の動き

について事務局より報告した。

７ 傍聴者 0 名


